

Freunde der Universität im neuen Kleid

Mitgliederversammlung mit Vortrag über Klimawandel

Mit neuem Design stellten sich die Freunde der Universität in diesem Jahr vor. Die Einladung zur Mitgliederversammlung, der auch in diesem Jahr wiederum viele Mitglieder folgten, wurde ebenso wie der Jahresbericht neu konzipiert. Besonderes Lob gilt hierfür der im Januar zur Stellvertretenden Vorsitzenden der Freunde der Universität gewählten Frau Dr. Friederike Lohse, die auch das neue Selbstverständnis der Freunde der Universität präsentierte.

Einem kurzen Bericht über das Geschehen im Jahre 2011 und 2012 folgte der Bericht des Schatzmeisters, vorgetragen von Alexander Trog, dem Geschäftsführer der Freunde. Zum zweiten Mal erhielten unter der Moderation von Frau Julia Heraeus-Rinnert, ebenfalls Mitglied des Vorstandes, Geförderte die Möglichkeit, ihre Projekte zu präsentieren. Diese neue Vorgehensweise fand großen Zuspruch bei den Mitgliedern, wie deutlich überall zu hören war.

In Abwesenheit des Präsidenten der Goethe-Universität, Herrn Prof. Dr. Müller-Esterl, berichtete der Vizepräsident, Prof. Dr. Rainer Klump, über die Veränderungen innerhalb der Universität. Schließlich wurden sowohl dem Vorstand als auch dem Kuratorium einstimmig Entlastung erteilt. Erneut wurde die KPMG AG Wirtschaftsprüfungsgesellschaft als Rechnungsprüfer für das Jahr 2012 vorgeschlagen und einstimmig von der Mitgliederversammlung gewählt.

Die Mandate im Vorstand von Frau Heraeus-Rinnert sowie der Herren Prof. Dr. Bender, Dr. Corts, Prof. Dr. Steinberg und Wissner liefen mit der diesjährigen Mitgliederversammlung aus. Alle genannten Personen standen zur Wiederwahl zur Verfügung und wurden von der Mitgliederversammlung durch Wiederwahl in ihren Ämtern bestätigt.

Der überaus interessante Vortrag von Herrn Prof. Dr. Schönwiese zum Thema „Der globale Klimawandel in Vergangenheit und Zukunft“ war mehr als mitreißend und warf viele Fragen aus dem Auditorium auf.

Schönwiese (*7. Oktober 1940 in Breslau) ist ein deutscher Klimaforscher und seit 2006 emeritierter Professor an der Johann Wolfgang Goethe-Universität in Frankfurt am Main. Er studierte Meteorologie und promovierte 1980 in München. 1981 nahm er eine Professur an der Goethe-Universität an und leitete die dortige Arbeitsgruppe Klimaforschung. Zwei Mal, 1984/85 und 2000/01, war er Direktor des universitären Instituts für Atmosphäre und Umwelt, das bis 2004 noch Institut für Meteorologie und Geophysik genannt worden war.

Zu seinen bekannteren Veröffentlichungen zählen unter anderem die 2000 erschienene Praktische Statistik sowie die 2008 in erneueter Auflage publizierte Klimatologie. Den Ausklang fand die Mitgliederversammlung bei Wein, Bier und Bretzeln mit angelegten Gesprächen. *Petra Rösener*



Einer der Höhepunkte der Mitgliederversammlung: der Vortrag von Prof. Schönwiese
Foto: Uwe Dettmar